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拒收人民币不妥，撕毁人民币
更是违法的，这位收费员因此而
受处罚是肯定的。但这个问题，
也不能让收费员承担了所有。现
下电子支付的广泛运用，节约了
企业的成本，相比之下，收“毛票”

工作量增大，甚至银行也不愿意
接手，于是纸币支付横遭嫌弃。
解决一线服务口相互拉扯的矛
盾，相关单位和个人都有法律责
任，人民银行、公安也应加强相关
政策宣传及普法工作。

拒收拒收55角纸币并当场撕毁角纸币并当场撕毁？？
一停车场收费员被行政处罚一停车场收费员被行政处罚

近日，网友发布的一则“收费
员拒收撕毁5角纸币”网络视频，
引发关注。视频当中，双方展开
了“言语拉扯”——“你为什么不
收？”“我们这里不收的！”“你再说
不收！”“我来给你付好了，无所谓
的”……说着，收费员就撕掉手里
的 5 角纸币。上述视频信息显
示，事发在上海浦东新区人民医

院。
记者了解到，收费员顾某某

为医院第三方公司工作人员，目
前已被公安机关处罚。从上海市
公安局获悉，目前，浦东警方根据
《中华人民共和国人民币管理条
例》对顾某某故意毁损人民币的
违法行为依法行政处罚。

（来源：每日经济新闻）

@网上蚂蚁：拒收和故意毁坏人
民币纸币都是违法的！

@约定：我有遇到拒收硬币的情
况。店员还扬言说一毛钱五毛钱的硬
币银行都不收了，他们也不愿意收。

@未命名用户：现在很多收费场
合都刻意避免出现收费总价不是整数
的情况。

@不羁：这5毛钱留着，10年后值

50元！
@两棵树的恩情：我在超市里付

现金，1980年版的1元纸币收银员都
一样收，而在一个奶茶店的小二居然
不认识2019年版的10元纸币，怀疑是
假钱而拒收。现在的人啊，被扫码支
付害得连人民币都不认识了！

@月亮关灯：要系统地调研这个
问题，逐级向上往源头问“为什么”。

1.31亿经费花出去，成果转化率为0

高校科研干啥去了

近日，广西壮族自
治区审计厅厅长罗海山
在一次作工作报告时，
披露了广西审计厅对9
所 区 管 高 校 2020-
2022 年度财政补助高
校专项资金管理使用情
况进行的审计方面的相
关情况，其中提及高校
科技成果市场转化率低
的问题。1所高校累计
获得财政投入科研经费
1.79亿元，实施科研项
目 702 个，仅有 5个项
目成果实现市场转化，
占比0.71%；1所高校累
计获得财政投入科研经
费1.31亿元，实施科研
项目862个，实现成果
转化0个。

除此以外，高校科
技项目立项聚焦重点不
够突出和科研项目结余
资金闲置等问题。

（来源：澎湃新闻）

@笔墨纸砚：科研有时候，你还真不能看
转化。

@字典：科研经费也要分类管理。基础
研究没成果也正常，应用研究就说不过去了。

@DR.Lxx：科研投入了不一定有产出，
但是800多个项目成果为0也是太夸张。

@Elysium：只要是认认真真科研，无结
果也很正常，允许失败，才能促进创新，至少
知道了这条路不通，以后不走了；而且所有科
学也都是修正创新再修正再创新的，如果一
律看结果，就会伤害创造性，会低效重复，看
似进步，实际什么也没有创新。

@手拿魔法杖的小老头：允许你花钱研
究不出东西来，但不允许贪污，也不允许不研
究。

@莲蓬：该查。
@种花家的福州老兔子：现在大学真正

搞项目研究的很少，玩项目圈钱的很多。
@晨晓月夜：有些科研就是为了科研而

科研，要不哪里来的经费，没人在意成果转化
率。

@幽幽紫藤i：写些虚头巴脑的伪论文，
怎能转化？

@上山砍柴：说白了就是为了评职称，没论
文你压根评不上。归根结底还是大环境问题。

@驿路梨花：大力支持科研及其经费，但
是必须要严格审核，纳税人的钱一定要用在
刀刃上，严防被挪用和贪污等歪思想的人给
浪费了……

一般来说，高校科研分为基础研究、开发研究、应用研究。一些偏基础的理论研究本身是长期的研
究，也很难市场化，所以市场转化率也不应成为唯一的评价标准。但一所高校不可能所有科研都是难以
转化的项目，市场转化率是0还是需要深思。

简单算一算：1亿多元分摊到800多个项目，平均每个项目也就不到20万元，科研经费并不充足，小项
目极多。报告数据显示，有高校论文型科研小课题项目占比39.08%。这就不免让人怀疑，申报这些项目
究竟是为了什么。说到底，高校科研需要科学有效的评定标准，也需要建立严格的监督机制。

资料图资料图（（新华社新华社））

加盟店羊肉被检出猪鸭肉加盟店羊肉被检出猪鸭肉？？
张亮麻辣烫道歉并下架食材张亮麻辣烫道歉并下架食材

近日，有网友反映，在知名连锁
麻辣烫品牌张亮麻辣烫一门店以每
盒18元的价格购买了3盒羊肉，专
业机构检测结果显示含有“猪肉和
鸭肉”，引发广泛关注。8月7日，张
亮麻辣烫发布通告，就涉事门店问
题深表歉意。通报显示，涉事加盟
门店在7月间，以25元/斤的价格分
3个批次购买羊肉卷总计20斤，并

进行了售卖。经权威部门检验报
告，该羊肉卷检测出猪肉成分。通
报称，基于门店是按照真羊肉市场
价格购买的送检食材，不存在知假
售假的主观故意，同时已主动将全
部私自采买食材下架，故对涉事门
店给予保留加盟资格，保证金全部
扣除的处罚，请其他加盟门店引以
为戒。 （来源：新京报）

@旭：是羊肉就是，不是羊肉就说不
是。我们又不是非要吃真羊肉，要的是
句实话！

@妙啊：人家牌子上不写了“我们不
一样”吗？

@李学文～58KG纳信：出事了都是
分店私自采购的！

@Laurence：对消费者没有任何赔

偿，我是不是可以告他“欺诈”？
@齐融模壳-李亚：我副业做羊汤

馆，接触这一行业才知道，生羊肉不便
宜，出熟肉也有损耗，黑心商家太多了。
凭良心做生意。

@茶猫喵喵：作为连锁企业品牌，加
盟商的品控确实很不容易，但是作为品
牌管理方，更应该展示自己的担当！

说起来，这也不是张亮麻辣烫
第一次出事了，所以“羊肉里掺猪
肉”真的只是偶然？是加盟店不按
要求、私下采购造成的吗？其他店
是否还有同样问题？以后到店能吃
到含“羊”量多少的羊肉？这些都是

消费者关心关切的问题。“自罚三
杯”式的通报、整改，最后消费者还
是承担风险方。相关部门有必要介
入调查，依法追责，问责到位，不能
每次这种事情都让经营者不痛不
痒、轻松过关。


